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ПИСЬМО
оценки: наши дома до за
селения имеют тепло, воду, 
лифты, хорошо выглядит и 
отделка фасадов, постоянно 
улучшается благоустройст
во, но качество внутри 
квартир в ряде случаев вы
зывает справедливые наре
кания новоселов.

Мы желаем строить доб
ротно, но чтобы подняться 
на более высокую ступень, 
чтобы идти в ногу со вре
менем, нужны и обоюдные 
усилия, т. к. получаемые с 
ваших предприятий изде
лия, материалы недоста
точного качества, выпра
вить которое в условиях 
стройплощадки очень труд
но.

Возьмем продукцию де
ревообрабатывающего за
вода -реста । «Стройде- 
таль-70». Поставляемые 
этим предприятием окон
ные блоки, штапик, налич
ник мы получаем постоян
но сырыми, непрошлифо- 
ванными, с задирами, с пло
хой фурнитурой. Погонаж
ные изделия приходят в па
кетах, внутри которых ча
ще всего заложен брак. Где 
же честь и совесть работни
ков завода! Если быть тре
бовательными, исходить из 
ГОСТа, то мы могли бы 
браковать целые партии па
кетов, однако строительный 
конвейер ждать не может, 
поэтому мы занимаемся 
сортировкой, после кото
рой 70 процентов продук
ции отбраковывается.

Ваши изделия, дорогие 
товарищи с ДОЗа, — самое 
«узкое место» в нашей тех
нологической цепочке: по
доконная доска, наличники, 
оконные блоки на наш за
вод поступают с нарушени
ем сроков поставки по до
говорным обязательствам. 
В результате панели идут 
на стройку неукомплекто
ванными, а отсюда много
численные недоделки, пе
ределки и т. д.

Беспокоит нас и качество 
строительных материалов, 
поступающих на завод ЖБИ 
им. Ленинского комсомола. 
Не соответствуют современ
ным требованиям качество

ОТКРЫТОЕ
КОЛЛЕКТИВА СВЕРДЛОВ
СКОГО ДОМОСТРОИ
ТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА 
ИМЕНИ 60-ЛЕТИЯ 
СОЮЗА ССР К РАБОЧИМ 
ПРЕДПРИЯТИИ ПОСТАВ
ЩИКОВ ПО ВОПРОСУ 
ПОВЫШЕНИЯ КАЧЕСТВА 
ДОМОСТРОЕНИЯ

Мы, рабочие, бригадиры, 
инженерно-технические ра
ботники домостроительного 
комбината и представители 
субподрядных строительных 
организаций, собрались на 
конференцию по качеству.

Отвечая делом на поста
новление ЦК КПСС «о 
письме бригадиров-строи
телей в газету «Правда», 
опубликованное 8 сентяб
ря 1984 года лсд заголов
ком «Слово о чести строи
теля», мы приняли ряд ре
комендаций, использование 
которых должно улучшить 
положение дел на строй
площадках г. Свердловска 
и области.

Одновременно мы обра
щаемся к рабочим, служа
щим, инженерно-техниче
ским {работникам, руково
дителям предприятий — по
ставщиков сырья, изделий 
и стройматериалов с при
зывом улучшить качество 
и комплектность выпускае
мой ими продукции.

Коллектив свердловских 
домостроителей, насчиты
вающий более 63 тысячи 
человек, возводит ежегодно 
около 400 тысяч кв. метров 
крупнопанельного жилья 
для трудящихся города и 
области. Ежегодно в 9, 12 и 
16-этажных домах ДСК 
справляют новоселье 8 ты
сяч семей уральцев.

Большинство из нас тру
дится с душой, со знанием 
дела, чтобы порадовать ра
бочего человека — ново
села. Однако жилье — это 
не только крыша над голо
вой. Советский человек-тру
женик вправе требовать 
жилье высокого качества и 
комфортности. На это и 
направлены устремления 
всего многотысячного кол
лектива. 70 процентов уже 
сданного в этом году жи
лья получили хорошие 

кварца [Кыштымский горно- 
обогатительный комбинат, 
участок «Гора Хрусталь
ная»), известь [Известковый 
карьер в пос. Дружинино), 
метлахская плитка [Сверд
ловский керамический за
вод) и мрамор [Полевской 
мраморный карьер произ 
водственного объединения 
«Уралмрамор»),

Работники нашего управ
ления । производственно- 
технологической комплекта
ции, обслуживающие наши 
объекты, постоянно жалу
ются на низкое качество 
керамзитового гравия с Ас- 
бестовского завода ЖБИ 
треста «Стройдеталь-70», 
рубереида с Омского кар
тонно-рубероидного завода, 
нефтебитума с Уфимской 
нефтеперевалочной базы и 
грязный мел, поступающий 
с Копонищенского [Воро
нежская область) мело-из
весткового комбината.

Возьмем другой вид по
лучаемой нами продук
ции — ограждения лестниц, 
решетки. Их выпускает кол
лектив завода по ремонту 
строительных машин «Рем- 
строймаш» специализиро
ванного треста-площадки 
«Строймеханизация № 2». 
Ваша продукция, товарищи, 
выполняется небрежно, к 
заказам ДСК на заводе от
ношение как к продукции 
второстепенной, а жалобы, 
недоумения жильцов при
ходится выслушивать нам.

Крупнопанельное домо
строение — это индустри
альный метод возведения 
домов. Для обеспечения 
высокого темпа и точности 
монтажа комбинат посто
янно испытывает острую 
нехватку специальной мон
тажной оснастки, которую 
выпускает Первоуральский 
завод сантехизделий

С начала строительства 
трудится на заводе КПД 
бригада плотников-бетон
щиков из «СУ-ВИЗ- 
строя»; которую возглавля
ет Юрий Федорович Тетю- 
шев.

В эти дни его коллек
тив работает в главном 
корпусе завода и занят 
подготовкой фундаментов 
под оборудование на ли-

СПСМО «Уралсантехмон- 
таж».

Надеемся, что наше «от
крытое письмо» прочтут в 
Ленинградской области, от
куда мы получаем линоле
ум. Вы можете себе пред
ставить, каков будет пол в 
квартире, если линолеум 
разный по толщине, часто 
случаются отслоения, а при 
сварке место шва изменя
ется по цвету.

Назовем еще один рабо
чий коллектив, к которому 
мы хотели бы обратиться,— 
это Свердловский завод 
гипсовых изделий. Продук
ция этого предприятия — 
перегородки, — поставля
ется некомплектно, их при
ходится при отделке дома 
затирать, прорубать штра- 
бы для электропроводки, 
необходимые проемы 
для дверей мы вырубаем 
прямо на объекте, а выруб
ленное выбрасывается на 
свалку. Это явная бесхо
зяйственность!

Поставки перегородок, 
как правило, некомплект
ные, вот и приходится мон
тажникам одну перегородку 
подрезать, другую — удли
нять кирпичной кладкой, 
штукатурить ее. Вот вам и 
крупнопанельное индустри
альное строительство!

Все вышеперечисленное 
наболело в сердце каждо
го домостроителя. Нет, 
нельзя больше так рабо
тать! Мы надеемся, что на
ше письмо прочтут в кол
лективах предприятий-по
ставщиков и ответят нам. 
Слово и, главное, дело за 
вами, смежники!

[Письмо принято еди
ногласно на конферен 
ции по качеству Сверд
ловского домостроитель
ного комбината.

нии, где будут выпускать
ся сантехкабины и шахты 
лифтов домов серии 137-С.

Бригада Ю. Ф. Тетюше- 
вз — неоднократный побе
дитель социалистического 
соревнования коллективов 
строителей, занятых на 
возведении Свердловского 
завода КПД.

Текст и фото
В. Калимасова.

* На пусковых домах----- - -........-....

Трудовому году—
ударный финиш!

1984 год финиширует. 
Главсредуралстроем наше
му коллективу установлено 
задание на ноябрь и де
кабрь по сдаче 20 жилых 
домов, приведенная пло
щадь которых составляет 
149,2 тысячи кв. метров. 
Положение дел на начало 
ноября было таковым: 4 
дома не были смонтиро
ваны, на 4 домах не за
кончены крыши, что ме
шает выполнению инже
нерных коммуникаций.

Это следующие пусковые 
объекты: дома № 3, 4, 5 и 
ЖСК по ул. Фрезеровщи
ков; дома № 1А, Б по ул. 
Ломоносова; дома № 62, 
63 и 66 в квартале «Ясная»; 
дом по ул. Волгоградской; 
детский комбинат № 32 в 
квартале «Академический»;

* Деловой клуб газеты—•-----------

ПОТОК И ПОДРЯД
В нашей газете 2 ноября 

(№ 43) под заголовком 
«Четвертый год пятилетки: 
темпы, ритм, качество» бы
ла опубликована тематиче
ская полоса, на которой 
выступили бригадир маля
ров Е. Маряхина, главный 
технолог (К. Берсенева, 
бригадир цеха № 9 завода 
М. Ахметов, начальник ОТЗ 
Г. Чернушкина.

Эта подборка под рубри
кой «Знакомим с опытом» 
увидела свет в нашей 
центральной отраслевой 
«Строительной газете» 
(№ 137 от 16 ноября 1986 
года).

Выступления работников 
комбината в печати коммен
тирует первый заместитель 
начальника Главсреурал- 
строя Г. Петрушин:

Успешная работа любо
го коллектива .во многом 
зависит от стабильности 
кадров. Если он сложился, 
налажена четкая взаимо
связь между подразделе
ниями, участками и брига
дами, то такой коллектив 
способен решать самые 
сложные задачи. На Сверд
ловском ДСК сейчас теку
честь кадров' вдвое ниже, 
чем в среднем по глазку. 
В коллективе трудится не
мало специалистов высо
кой квалификации, с боль
шим стажем работы. Мно
го внимания уделяется 
внедрению прогрессивных 
форм организации труда, 
в частности, сквозного 
бригадного подряда. Меж
ду смежниками заключен 
договор о соревновании 
по принципу «Рабочей 
эстафеты».

Изделия КПД, щебень и 
другие строительные мате
риалы доставляют на объ
екты комплексные подряд- 

дома № 17А, Б в квартале 
«Комсомольский»; общежи
тие для рабочих завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола; дом по ул. Камен
щиков; дома по ул. Белин
ского, Бахчиванджи и Лат
вийской.

Для оказания помощи 
строительным управлениям, 
субподрядчикам и привле
ченным отделочникам для 
лучшей организации про
изводства, для контроля за 
ходом работ приказом на
чальника ДСК за пусковыми 
домам.и закреплены спе
циалисты — ИТР управле
ния комбината, среди кото
рых Л. А. Котель, Н. А. Ни
кишина, Л. А. Финадеева, 
Г. Д. Чернушкина, А. А. 
Белов, В. И. Гирин и дру
гие.

ные механизированные 
бригады. В них включены 
автотранспортники, работ
ники завода ЖБИ и ка
менно-щебеночного карье
ра, УПТК. Монтаж домов 
ведется «с колес».

Особенна хорошо пошли 
дела на ДСК после успеш
но проведенной реконст
рукции завода ЖБИ. При
нимая решение о переходе 
на 141-ю серию, исходи
ли из того, что она легче 
«вписывалась» в сущест
вующую технологию. На тех 
же площадях удалось зна
чительно увеличить произ
водство изделий — еще на 
59 тысяч кв. метров жилья 
в год.

Свердловский ДСК — 
одно из немногих пред
приятий в стране, который 
работает на газозолобето- 
не. Расход цемента на заво
де ЖБИ на один квадрат
ный метр изделия состав
ляет 150 килограммов, что 
в два с лишним раза мень
ше, чем при изготовлении 
конструкций из керамзито- 
бетона. Освоено офактури- 
вание наружных стеновых 
панелей методом «декор». 
Здания теперь стали го
раздо выразительнее. К 
тому же номенклатура вы
пускаемых изделий позво
ляет вести квартальную за
стройку домами различной 
конфигурации. Удачна, по 
общему мнению, и плани
ровка квартир в ново
стройках.

Высокая награда, кото
рой удостоен коллектив 
ДСК, обязывает его тру
диться еще упорнее, обес
печивать безусловное вы
полнение плана этого года, 
пятилетки в целом, улуч
шать качество сдаваемых 
объектов.
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* По следам
наших

выступлений
Кран 

заменен
Недостатки, о кото

рых шла речь в статье 
«Нас не ждут» (№86 
от 14 сентября 1984 го
да), имели место. Тре
стом, управлением ме
ханизации были приня
ты меры по уменьше
нию простоев башен
ных кранов на строи
тельстве домов по ул. 
Бахчиванджи в пос. 
Кольцово. На данном 
объекте до конца стро
ительства постоянно 
находится дежурный 
электрослесарь.

После демонтажа ба
шенный кран был опи
сан, а вместо него в 
ДСК был смонтирован 
новый башенный кран.

С. (СТАРОСТИН, 
начальник произ

водственного отдела 
треста «Строй

механизация № 2».

* Отвечает
руководитель

Чтобы 
передать 

опыт
В газете «Свердлов

ский строитель» от 14 
сентября 1984 года 
была опубликована 
корреспонденция «Нас 
не ждут...».

Действительно, в 
пос. Кольцово по ул. 
Бахчиванджи строи
тельное' . управление 
вело монтаж дома 
двумя бригадами. Та
кой расстановкой 
бригад руководство уп
равления преследова
ло две цели: передать 
опыт работы монтаж
ных звеньев передово
го, опытного коллек
тива бригады Н. Мур- 
такова комсомольско- 
молодежным звенья м 
бригады Г. Халитова.

На монтаж других 
домов монтажники 
бригады не направля
лись, за исключением 
6 человек, заканчи
вающих монтаж крыши 
домов по ул. Ст. Ра
зина и Октябрят. Мон
таж же этих объек
тов ранее вела бригада 
Г. Халитова.

Причин потери ра
бочего времени на 
стройплощадках мно
го: неисправность ба
шенных кранов, отсут
ствие электроэнергии, 
некомплектная постав
ка изделий, неготов
ность фундаментов и 
стройплощадок.

Добавлю, что в на
стоящее время в уп
равлении организована 
группа по подготовке 
производства монтаж
ным бригадам. Горя
чее питание в, каждой 
монтажной бригаде ор
ганизовано еще 18 лет 
назад. Для, этой цели 
выделен специальный 
транспорт, бытовые 
помещения, посуда и 
все необходимое. На 
доме по ул. Бахчи
ванджи рабочие (по их 
желанию) питались в 
столовой, находящей
ся в 40—45 метрах 
от их рабочего места.

Н. СПИЦЫН, 
начальник СУ-27.

Молодежная 
страница 
комитета

ВЛКСМ дек
Выпуск Же 5

Передо мной газета 
«Свердловский стро
итель» № 22 от 22 мар
та 1967 года. С фотогра
фии, помещенной в газе
те, весело смотрят дев
чата. Подписано, что на 
снимке штукатуры брига
ды Василия Кулинича из 
СУ-1 ДСК Е. Банникова, 
Н. Юминова и А. Юма- 
кова.

17 лет прошло с того 
дня, как был опубликован 
этот снимок с милыми 
лицами молодых строите
лей. За это время стали 
старше девчата, но по- 
прежнему сохранилось у 
них молодое задорное от
ношение к делу. Иначе 
нельзя. Ведь бригада 
А. Шавловой — Комсо
мольске - молодежная.

Правда, совсем недав
но на комсомольском от
четно-выборном собрании 
В. Сусловой, Т. Канави- 
ной, X. Халиловой, 
Р. Давлетгареевой, Н. 
Красноярской, К. Куз-

Как наладить работу?
Думаю, ответить на 

этот вопрос нелегко мно
гим комсомольским вожа
кам. В особенности тем, 
кто, подобно мне, занялся 
комсомольской работой 
совсем недавно. Трудно
стей в ней, как известно, 
хватает и преодолевать их 
порой довольно сложно. 
Именно на таких «узких 
местах» хочется сегодня 
остановиться, взяв в каче
стве примера комсомоль
скую организацию нашего, 
6-го цеха.

В последнее время кол
лектив цеха вышел в чис
ло! передовых трудовых 
подразделений завода. Из 
315 работающих здесь 
63 — комсомольцы. Все 
они заняты на различных 
производственных участ
ках. И, надо сказать, боль
шинство ребят трудятся 
на совесть. Но если само
критично проанализиро
вать их участие в общест

С молодым задором
нецовой, Ф. Гариповой и 
другим торжественно бы
ли вручены на хранение 
их комсомольские билеты. 
Будет комсомольцам 80-х 
годов что вспомнить и 
будет о чем рассказать 
тем, что придут на смену. 
У каждой уже есть свой 
первый, сделанный собст
венными руками, дом, 
своя улица, да что там 
улица — целый город.

А у Евдокии Степа
новны с ее подругами 
свое начало.

— Пешком добирались 
до Посадской от Куйбы
шева. Далеко кажется 
сейчас, а тогда не устава
ли... Политехникум тоже 
наш, — вспоминает Е. С. 
Шавлова. — Всего-то и 
не перечислишь. А усло
вия какие были... Разве 
сравнить! Сейчас мы на 
работе переодеваемся, а 

венной жизни цеха, то тут 
можно найти немало су
щественных пробелов. Ос- 
такойлюсь на главных. 
Во-первых, часть комсо
мольцев остается в роли 
пассивных наблюдателей, 
то есть состоит в комсо
мольской организации
формально. Во-вторых, 
желает лучшего и работа 
самого комсомольского 
актива. И в третьих, мы 
не ощущаем достаточного 
внимания со стороны ад
министрации, партийной и 
профсоюзной организации 
цеха. Перейду к более 
полному освещёнию за
тронутых вопросов.

Начать следует с того, 
что из 63 членов цеховой 
комсомольской организа
ции до недавнего времени 
более-менее активно про
являли себя около 30 че
ловек. Остальные факти
чески не принимали уча
стия в комсомольской

жизни цеха, оставаясь в 
стороне. Ответ на вопрос 
«почему?» предельно 
прост — организационной 
работой прежний актив за
нимался мало. Может 
быть, не совсем удобно 
критиковать предшест
венников, но факты — 
вещь упрямая. А они го
ворят о том, что ко вре
мени последнего отчетно- 
выборного собрания боль- 
щая половина организации 
существовала только на 
бумаге. С тех пор прошло 
два с половиной месяца.

К сожалению, не все 
наши активисты добросо
вестно относятся к своим 
обязанностям. Самым 
бездеятельным оказался 
групкомсорг нового фор
мовочного отделения Сер
гей Дидиченко. Он не 
только основательно запу
стил порученную работу, 
но даже не считает нуж
ным реагировать на кри
тику товарищей. Помимо 
этого, работу актива за
трудняет совмещение от
дельными его членами не-

на работу идем как на 
праздник чистые, аккурат
ные, любо-дорого на каж
дую из девчат посмот
реть.

В бригаде 24 человека. 
Правда, в полном соста
ве работать редко прихо
дится: то кто-нибудь в 
декретном отпуске, кто— 
на больничном. У всех 
дети. Почти у половины 
бригады ребята только- 
только сели за парты. 
Может быть, поэтому у 
мам в сентябре чуть сни
зилась выработка. Штука
турят, а душа там, со 
школьником: как-то до 
школы доберется, сумеет 
ли с домашним заданием 
справиться. Бежит в обе
денный перерыв Тамара 
Бабикова домой, не вы
держала, благо работали 
близко, а дочурка ей на
встречу шагает. Губки по

Один 
из нас

Александр Акулиничев 
не раз признавался победи
телем социалистического 
соревнования. Его фото
графия по праву висит на 
доске Почета завода КПД 
«Лучшие бойцы отряда об
щественного призыва».

Александр' только начи
нает свою трудовую био
графию. До службы в ар
мии он закончил профес
сионально-техническое учи
лище, получил профессию 
газоэлектррсварицика. Де
мобилизовался в Сверд
ловск, женился, скоро стал 
отцом двух дочерей. Есте
ственно, все острее стано
вились вопросы жилья. По
этому закономерно, что 
Александр оказался в чис
ле бойцов отряда общест
венного призыва на строи
тельстве завода КПД. Но, 
отработав в отряде, скоро 
Александр понял, главное, 
что дает ему ударная ком
сомольская стройка,— это 
общение с единомышленни- 

мадой подвела, реснички 
подкрасила, на ногтях — 
маникюр... Так и ахнула 
мама при виде своей ма
ленькой модницы.

— Ты куда?
— В школу, — не

возмутимо ответила де
вочка.

Сейчас мало-помалу все 
устроилось. Дети у боль
шинства под присмотром, 
в группе продленного дня. 
Разговоры о них не умол
кают. А руки делают свое 
дело быстро и добротно.

Сегодня бригада Е. Шав- 
ловрй заканчивает отде
лочные работы на доме 
9Б в квартале «Комсо
мольский».

— У нас был бы выше 
процент выработки, но 
сдерживают плотники. 
Мало их в управлении. 
Да и раствор, которым 
приходится работать, тя

ками, ребятами, строящими 
будущий завод.

Хорошо трудится Алек
сандр на производстве, так
же с полной отдачей уча
ствует и в общественных 
делах молодежного кол
лектива стройки. В числе 
лучших Александр получил 
место в общежитии на ул. 
Варшавской. Под его руко
водством .благоустраивает
ся территория общежития, 
он активно участвует в 
оформлении детской ком-' 
наты.

В бригаде Александр — 
член трудового сектора. 
Его бригада первая отра
ботала 100-часовую про
грамму по пуску первой 
очереди завода КПД. Алек
сандр — один из пяти ком
сомольцев бригады, кото
рые в свободное от работы 
время, безвозмездно про
делали работу по переста
новке двигателей бетоно
смесителей.

Трудовая биография 
Александра только начи
нается. И начинается хо
рошо.

О. ГЕТУН, 
член пресс-группы 
комитета ВЛКСМ.

скольких общественных 
нагрузок. Перечисленные 
недостатки мы намерены 
устранить в самом бли
жайшем будущем.

Подводя общий итог 
сказанному, хочется обоб
щить, в цехе имеются все 
возможности для созда
ния крепкой, сплоченной 
комсомольской организа
ции, способной выдержать 
испытание временем, по
казать свою инициативу. 
Но проводить эту работу 
нужно сообща, эффектив
но и целенаправленно, ис
пользуя имеющиеся резер
вы. Сможет ли новый ак
тив справиться с возло
женной на него задачей— 
покажет будущее. А пока 
ясно одно — залог успеха 
в тесном контакте заинте
ресованных сторон.

А. КЛЕСТОВ, 
формовщик, 

секретарь комсомоль
ской организации 

6-го цеха завода 
ЖБИ им. Ленинского 

комсомола. 

желый, Почти весь на 
полу, — говорит брига
дир. — Как не болеть 
душе за такое неэконом
ное расходование материа
лов?

— Жаль, наверное, бу
дет расставаться с ком
сомолом, выбывая из ря
дов комсомольско-моло
дежных коллективов ДСК, 
комсомольцев все меньше 
и меньше остается в 
бригаде? — спрашиваю у 
Евдокии Степановны.

— Очень. Но комсо
мольский азарт к работе, 
по-моему, нашел в нашей 
бригаде постоянную про
писку. Думаю, что мы не 
сдадим позиций. Придут 
к нам новые девчата...

...Снова и снова я 
вглядываюсь в улыбчивые 
лица девчат на снимке 
пожелтевшей уже газеты. 
И думается мне, что этот 
молодой задор исходит 
именно от них, с годами 
неразлучившихся подруг.

О. ГУСЕВА.

ЕГО ВКЛАД 
В ФОНД

МИРА
Большое счастье выпа

ло на долю нашего поко
ления — жить и работать 
под мирным небом, радо
ваться успехам своего 
труда и знать, что созда
ваемое нами будущее обе
щает быть неизмеримо 
прекраснее настоящего.

Но сегодня это будущее 
хотят у нас отнять. По ви
не западных держав обо
стрилась международная 
обстановка. Советские лю
ди остаются верны своим 
мирным идеалам.

Несколько лет работает 
в СУ-20 Александр Туры- 
гин, трубоукладчик комсо
мольско-молодежной бри
гады А. ЗиЩякова. Это 
надежный товарищ, ма
стер своего дела и очень 
скромный человек. Мало 
кто знает, что с января 
1984 года Александр еже
месячно переводит в Фонд 
мира свой средний смен
ный (заработок.

— Не могу оставаться 
равнодушным, когда судь
ба мира в опасности, — 
говорит Александр. — 
Энаю, чтр моя основная 
задача лучше работать, но 
хотелось бы еще чем-ни
будь помочь делу мира. 
Участвовал в Марше мира 
в прошлом году, поставил 
свою подпись под воззва
нием за разоружение, а 
потом решил ежемееяч’но 
перечислять деньги в 
Фонд мира. Это и есть 
мой маленький вклад в са
мое главное, общее дело 
советских людей — борь
бу за мир.

Не стремление завое
вать популярность под
толкнула Александра со
вершить этот поступок, а 
неравнодушная жизнен
ная позиция комсомоль
ца, чувство ответственно
сти за будущее. И не зря 
комсомольцы бригады на 
своем собрании единодуш
но избрали Александра 
Турыгина своим групком- 
соргом.

Н. ШАБАЛДИН, 
трубоукладчик СУ-20.
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ПОДНЯТЬ УРОВЕНЬ
ГЕОДЕЗИЧЕСКОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ

Вопросы качества в 
жилищном строительстве 
выдвинулись сегодня на 
первый план.

Геодезическое обслу
живание и контроль как 
часть технологического 
процесса касается многих 
стадий строительства и 
непосредственно влияет 
на качество возводимых 
объектов.

Начиная от точности 
разработки котлована и 
укладки первых фунда
ментных блоков, кончая 
монтажными работами 
«коробки» и строгим соб
людением условий проек
та в прокладках подзем
ных коммуникаций — все 
работы должны прово
диться под строгим геоде
зическим контролем. Не
брежность в этом деле 
оборачивается браком, пе
ределками, а следователь

но, потерей времени, удо
рожанием строительства.

Каково положение с 
геодезией в ДСК сегодня? 
В строительных управле
ниях комбината есть не
сколько геодезистов-про
фессионалов, но, бывает, 
их загружают не геодези
ческой работой. А ведь у 
них много своих специфи
ческих обязанностей: 
контроль за состоянием 
геодезического инструмен
та в бригадах, повышение 
уровня геодезической под
готовки линейного персо
нала, квалифицированная 
помощь им и контроль во 
время монтажа и т. д. Но 
главная забота — повы
шение точности, а следо
вательно, качества стро
ительно-монтажных ра
бот.

Приведу пример. Гео
сектор ГлавАПУ задер

жал выдачу актов посад
ки фундаментов домов 
8 А-Б в микрорайоне «За
речный» — из-за наруше
ния геометрических пара
метров.

А ведь это обычные, 
рядовые фундаменты — 
не лучше и не хуже дру
гих. Стоило геосектору 
чуть повысить требование 
к прямоугольности :— 
выявился перекос! Это го
ворит о снижении требова
тельности линейного пер
сонала управлений нуле
вого цикла к точному ин
струментальному контро
лю при монтаже панелей. 
Не всегда выдерживаются 
допуски горизонтальности 
поверхности перекрытий.

Отныне по заданию 
ГАСКа геосектор будет 
проверять вертикальность 
стен 12- и 16-этажных 
зданий. Это тоже показа
тель качества монтажных 

работ, прямо влияющий 
на оценку качества строи
тельства дома.

Остро ощущается не
хватка стальных рулеток. 
Имеющиеся в бригадах 
настолько затерлись, что 
снять отсчет стоит боль
ших трудов, отнимает 
много времени. И совсем 
не исключены при этом 
просчеты, ошибки!

Учитывая, что ДСК ос
новной, главный застрой
щик жилья в городе, и 
приняв во внимание, что 
с пуском завода КПД 
объем строительства зна
чительно увеличится, во
прос повышения качества 
приобретает особое значе
ние.

Усиление геодезической 
службы, обеспечение ее 
хорошим мерным инстру
ментом позволит резко 
повысить уровень геоде
зического обслуживания и 
контроля, что повлечет 
за собой повышение каче
ства строительно-монтаж
ных работ.

В. КАЗАЕВ, 
старший инженер 
стройлаборатории.

Недавно состоялся 
актив народных 
контролеров ком

бината, на котором были 
обсуждены материалы
Всесоюзного совещания
народных контролеров, оп
ределены задачи и направ
ления дальнейшей работы 
народных контролеров 
подразделений комбината.

С докладом на активе 
выступил председатель 
центральной группы НК 
ДСК Г. Захаров. За де
вять месяцев этого года 
только центральной груп
пой проведено 32 про
верки, 18 рейдов и смот
ров, в которых участвова
ло около 300 человек.

— Однако в деле со
вершенствования работы 
народных контролеров,— 
отметил докладчик, — 
есть еще немало неисполь
зованных резервов. В част
ности, необходимо усилить 
контроль за экономным 
использованием строитель
ных материалов, наладить 
совместную работу с на
родным контролем суб
подрядных организаций, 
заводов-поставщиков, под 
постоянный контроль не
обходимо взять разгрузку 
железнодорожных вагонов 
и сдачу металлолома.

На активе выступили 
также председатель груп-

Совещаются 
народные 

контролеры 
пы НК СУ-7 Д. Вербиц
кий, начальник штаба 
«Комсомольского прожек
тора» комбината Т. Суббо
тина, народный контролер 
СУ-1 Е. Маряхина, пред
седатель группы НК заво
да ЖБИ им. Ленинского 
комсомола Г. Панарин, 
председатель группы НК 
ЖКК М. Чугарин и дру
гие.

На активе была приня
та резолюция, в которой 
отмечается, что народные 
контролеры комбината 
усилят контроль во всех 
звеньях производства, про
должат борьбу с бесхозяй
ственностью, расточитель
ством, нарушениями тру
довой и производственной 
дисциплины, усилят конт
роль за внедрением в 
производство новейших 
достижений науки и тех
ники.

* По материалам конференции по качеству От пожеланий-к действию
Используя энергию потока

(Из выступления бригадира 
маляров СУ-1 Е. Маряхиной)

Чего греха таить, сегодня 
качество сдаваемого жилья 
оставляет желать лучшего. 
Да, здесь есть вина и нас, 
отделочников, но нельзя 
всю вину складывать на тех, 
кто предъявляет к сдаче 
готовый дом. В связи с пе
реходом на строительство 
домов серии 141-СВ значи
тельно ухудшилось качест
во монтажа, большой до
водки требуют изделия за
вода ЖБИ. Поэтому при 
приемке дома под отделку 
от монтажников необходи- 

е мо присутствие завода в ко
миссии для сдачи изделий 
под отделочные работы. 
Зачастую нас, отделочни
ков, подводят бригады 

Т смежников субподрядных 
организаций УЭМ, УСТМ, 
Как правило, в летний пе
риод сантехники несвое- 
времено монтируют ливне- 
стоки, отчего бывают про
мочки, жгут обои при свар
ке труб.

Не укладываются в гра
фики работ бригады элек
тромонтажников, а это в 
итоге ведет за собой до

Участники конференции по качеству ознакомились с ходом строительства дома- 
эталона.

Фото В. Калимасова.

полнительные трудозатраты 
на ремонтные работы. От
куда же будет хорошее ка
чество, когда у нас, осо
бенно маляров, постоянный 
ремонт (подклейка, под
краска). Ведь все мы де
лаем одно общее дело, у 
всех одна цель — сдать 
дом госкомиссии и с хоро
шим качеством. А в резуль
тате вся ответственность 
ложится на отделочников.

Управление уже второй 
год работает по сквозному 
поточному бригадному под
ряду. Дело это хорошее, 
но более эффективным оно 
будет в том случае, если за 
нашим управлением будет 
четкое закрепление бригад 
монтажников и субподряд
чиков, а пока нам прихо
дится работать с 4—5 
бригадами монтажников, 
часто меняются и бригады 
субподрядчиков.

Учитывая, что одной из 
форм улучшения качества 
является соцсоревнование, 
в II квартале в управлении 
при строительстве домов 
9А, В в квартале «Комсо
мольский» были разработа
ны дополнительные усло

вия соцсоревнования по 
принципу «Рабочей эстафе
ты» на потоке № 2. В этом 
соревновании принимали 
участие бригады не только 
СУ-1, но и бригады мон
тажников, субподрядчиков. 
Постоянно работает совет 
бригадиров потока № 2.

По итогам работы за ме
сяц бригады поощрялись 
Почетными грамотами и де
нежными премиями. На се
годня это самая эффектив
ная форма организации со
циалистического соревнова
ния, целью которого яв
ляется повышение качест
ва, ритмичности работ, эко
номичности строительства, 
начиная с монтажа и закан
чивая сдачей дома под за
селение.

Учитывая, что сегодня 
уровень качества сдавае
мого жилья невысокий, в 
управлении разработаны 
мероприятия по повыше
нию качества: внедряется 
коэффициент трудового 
участия при распределении 
зарплаты в бригаде, в пол
ную силу начинают работу 
советы бригадиров потоков 
№ 1, 2.

(Из выступления начальника 
строительной лабора

тории А. Чурина)

Группа управления каче
ством строительной лабо
ратории комбината накопи
ла немалый опыт работы в 
приемочном, входном и 
операционном контроле. 
Но опыт этот, выводы ла
боратории еще мало ис
пользуются на местах. И 
мне кажется, что это проис
ходит оттого, что инже
нерно-технические работ
ники, руководители подраз
делений комбината все-та-

Конференция рекомендует:
® Считать делом чести 

каждого члена коллектива 
.комбината обеспечение 
высокого качества труда 
на каждом рабочем месте.

® Выполнить взятые на 
1984 год и на 11-ю пятилет
ку социалистические обяза
тельства по вводу и дости
жению сдачи на повышен
ные оценки жилья — 70 
(процентов, соцкультбыта— 
80 процентов.

® Разработать и осуще
ствить мероприятия по со
вершенствованию КС УКП 
и КС УКС.

@ Повысить качество ин
женерной подготовки объ
ектов, включая комплекс
ное выполнение работ ну
левого цикла одновремен
но с фундаментами и под
ключением тепла на пери
од отделочных работ.

® Внедрить новые, более 
действенные формы прие
мочного контроля качест
ва труда на стадии монта
жа и отделки:

— внедрить поэтажную 
1комиссионную приемку ка
чества монтажа домов с 
выдачей разрешения на 
дальнейшее производство 
работ;

— повысить качество 
скрытых работ, работы, 
выполненные на «удовле
творительно», доводить до 
хорошего качества;

— приемку работ по мон
тажу производить при обя
зательной готовности к 
производству сантехниче
ских и электротехнических 
работ.

ф Повысить личную от- 

ки больше ориентируются 
на вал, этажи, объемы, а 
качеством занимаются по
стол ьку-п оскол ь ку.

Я думаю, что пора уже 
от разговоров перейти к 
конкретным делам. К при
меру, монтаж с нарушени
ем технологии должен ос
танавливаться, а виновных 
в этом пора привлекать к 
материальной ответствен
ности. Часто изделия заво
да идут на монтаж с нару
шениями требований
ГОСТов. Как аргумент в 
свое оправдание заводчане 
приводят тот факт, что де

ветотвенность бригадиров 
за качество и готозность 
работ при передаче-при 
емке работ бригад-смеж
ников, а. также при предъ
явлении домов жилищно
эксплуатационным конто
рам.

@ Одобрить практику 
выдачи гарантийных пас
портов на дома, сданные 
в эксплуатацию.

@ Совершен с т в о в а т ь 
проектные решения домов 
с целью повышения их 
сборности, заводской го
товности.

@ Улучшить планирова
ние работы потоков со 
своевременным предостав
лением фронтов работ на 
всех стадиях строитель
ства.

® Повысить качество вы
полнения специальных ра
бот субподрядными орга
низациями со строгим со
блюдением графиков сов
мещенного производства 
работ и сдачей выполнен
ных работ поэтажно брига
дам отделочников.

® Повысить ответствен
ность УПТК за качество по
ставляемых материалов с 
расширением ассортимента 
их переработки.

@ Организовать центра
лизованное изготовление 
силами ДСК нестандартно
го ручного инструмента, 
обеспечивающего высокое 
качество отделочных ра
бот.

9 Поднять роль советов 
бригадиров в оценке каче 
ства труда бригад-смежни
ков, работающих по дого

лается это для того, чтобы 
строители не простаивали. 
Вот и приходится завод
ской брак устранять в по
строечных условиях. Отку
да же при этом взяться вы
сокому качеству? В связи с 
этим, я думаю, настало 
время пересмотреть суще
ствующую систему взаим
ного расчета.

Необходимо ужесточить 
требовательность к тем, 
кто поставляет на строи
тельную площадку брак, и 
к тем, кто эти бракован
ные изделия принимает.

вору сквозного бригадного 
подряда.

© Усилить входной 
контроль изделий, мате
риалов, поступающих на 
стройплощадку, ввести ма
териальную ответствен
ность гл. инженеров СУ, 
линейных ИТР за каждый 
случай применения некаче
ственной продукции.

@ Изменить технологию 
монтажа домов с введени
ем опережающей установ
ки ограждающих панелей.

@ Проводить системати
ческую работу с ДОЗом и 
заводом гипсовых изделий 
по улучшению качества и 
заводской готовности по
ставляемой ими продук
ции.

© Объявить месячник 
борьбы за качество с вне
сением и внедрением 
предложений по улучше
нию качества.

@ Организовать сорев
нование за высокую куль
туру труда на каждом ра
бочем месте.

© Совершен ствовать 
формы социалистического 
соревнования и материаль
ного стимулирования
бригад-смежников, добив
шихся высоких показате
лей качества выполнения 
работ.

@ На основании реко
мендацией конференции 
разработать и осущест
вить мероприятия по по
вышению качества на 1985 
год и 12-ю пятилетку.

(Публикуется в сокраще
нии).
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* Письма в редакцию 
СЕРДЕЧНОЕ

СПАСИБО!
• Мне посчастливи

лось отдохнуть и под
лечиться в санатории- 
профилактории при за
воде ЖБИ им.. Ленин
ского комсомола СДСК. 
Хочется от души по
благодарить медицин
ских работников—вра
чей, медсестер и весь 
обслуживающий пер
сонал за чуткое отно

* Письма в редакцию
шение ко всем боль
ным и отдыхающим 
без исключения.

Спасибо и работни
кам кухни за разнооб
разную и вкусно при
готовленную пищу.

Хочется думать, что 
при таком вниматель
ном отношении к ра
ботникам будет мень
ше больных в комби
нате.

Я тоже в прошлом 
строитель, но _впервые 
узнала, что есть орга
низация, где так вни
мательно относятся к 

своим работникам, и 
очень жаль, что я . не 
могу больше уже ра
ботать. С удовольстви
ем бы поработала на 
таком предприятии.

У меня не хватает 
даже слов, благодарно
сти всем за то, что ме
ня подлечили. У меня 
даже появилась надеж
да на излечение.

Еще- раз от души 
благодарю всех.

М. СЕРГЕЕВА, 
инвалид труда.

г. Куйбышев.

ПЕСНИ

ДРУЖБЫ
«Амприулэ» — мол

давский вокально-ин
струментальный ан
самбль, лауреат кон
курса политической 
песни, организованный 
ЦК ВЛКСМ Молда
вии. Всего лишь один 
день пробыл в Сверд
ловске коллектив этого 
ансамбля, направляю
щийся с концертами к 

строителям Нового 
Уренгоя. Но, несмот
ря на дефицит време
ни, ансамбль выступил 
перед молодыми стро-- 
ителями ударной' ком
сомольской стройки за
вода КПД.

Зрителям была пред
ложена большая, инте
ресная программа. Теп
ло была встречена 
слушателями песня 
«Среди братьев и сес
тер», которую/написал 
художественный руко
водитель ансамбля 

В. Гербей к 40-летию 
освобождения Молда
вии от фашистских за
хватчиков.

Молодежь братских 
республик быстро на
шла общий язык — 
язык дружбы и песни. 
В заключение встречи 
участникам ансамбля 
был вручен памятный 
подарок и значки 
МЖК завода КПД.

М. ЖАМАЛЕТДИНОВ, 
наш общественный 

корреспондент.

* Клуб интересных встреч

Высокий стиль
поэта-фронтовика

...И вот — правдивая 
строка:

Что делать? Как тут быть?
Я прожил больше сорока, 
А все готовлюсь жить.
Готовлюсь выйти за порог 
И лучшее свершить.
Развязка? финиш? Счет?

Итог?
А я готовлюсь жить.
Пусть старость ссорится 

со мной,
Ряди тут, не ряди, 
Но главное —

не за спиной, 
А вечно 
Впереди!..
Удивительно хорошее 

стихотворение. Не правда 
ли? Написал его наш сверд
ловский поэт Михаил Яков
левич Найдич.

В канун Дня города и 
замечательного праздни
ка — 60-летнег-о .юбилея 
(присвоения городу имени 
Я. М. Свердлова в ДК им. 
М.. Горь.кого состоялась 
встреча поэта с молодыми 
строителями. Такие встречи 
с поэтами и прозаиками 
стали, уже традиционными.

Человеку, убеленному 
сединой, пережившему ли
холетье Великой Отечест
венной войны было о чем 
рассказать молодежи. Так 
как для поэта главное, что 
«вечно впереди», то ЛА. Я. 

Найдич интересовался, чем 
живут молодые строители, 
о чем спорят, над чем за
думываются, что они счита
ют главным для себя.

За чашкой чая, за разго
ворами незаметно пролете
ло время. И вот пора рас
ставаться. А расставаться 
жаль. Все-таки мало пого
ворили.

Как все скромные люди, 
Михаил Яковлевич скупо 
рассказывал о себе. Все 
больше о тех, кто был ря
дом с ним, кто делил по
рою не только горбушку 
хлеба пополам, но и смер
ти в лицо смотрел в одно
часье.

О чем думалось тогда 
юноше? Только об одном— 
во что бы то ни стало дой
ти до Победы — выстра
данного святого праздника 
тысяч и тысяч людей, а по
том рассказать грядущим 
поколениям, какой ценой 
доставалась победа.

«Поэтом меня сделала 
война», — говорит Михаил 
Яковлевич в предисловии 
одного, из своих стихотвор
ных сборников,

Действительно, очень 
много у него стихов на во
енную тему, о Дне Побе
ды, о фронтовых друзь
ях-товарищах, о госпита

лях, раненых... О том вре
мени, которое не умести
лось в подборке его сти
хов «В ; одной траншее». 
Оно, это время тяжких ис
пытаний, выпавших на до
лю советского народа, во 
всех его книжках. А их не
мало — 21 сборник, Да 
кроме стихов повести «Ши
нель на вырост», «Высшая 
мера» и другие.

Михаил Яковлевич читал 
стихи. Вот одно из них:

Да! Диктовался
и диктуется 

Лишь временем
высокий стиль.

На танцплощадках
и на улицах 

' Когда-то «модным» был 
костыль, 

И шибко модные,
и стильные, 

Чтоб как-то стало 
веселей, 

Ежевечерне
мы, костыльники, 

Сигали из госпиталей. 
Фронтовики, ребята 

взрослые, 
Но были

с озорством на «ты»— 
Уже в окне мелькают

простыни 
И свешиваются

бинты.
Идем... Под хлипкими 

березами, 
Пугая в городе ворон, 
Стоял серебряный

и бронзовый 
Медалей наших 

перезвон. 
Потом оркестр. 
Сверкают молнии 
В саду, у самого лица, 
Оркестр играл

«Шаланды, полные...» 
Из кинофильма

«Два бойца».
В тех звуках 

ухарство и мужество, 
За тактом такт во все 

концы,
И каждый вслушивался 

в музыку, 
Как два бойца, 
Как все бойцы. 
Полуходячие, 

не денежные, 
Полуодетые притом. 
...Но нет, не обижались 

девушки, 
Что мы не в «полном 

боево(м», 
И переполненные 

вальсами, 
Они казались всех 

милей—

Своими худенькими
пальцами 

Касались наших костылей. 
А мы

прощались независимо 
И не трепались

про любовь, 
Надеясь обмануть

комиссию, 
И на передовую — 
■Вновь!
И сквозь неясность 

и томление, 
И сквозь безветрие

и штиль 
Нам ночью

снились наступления— 
И в этом был

высокий стиль.
Комментарии здесь из

лишни, Просто хочется 
сказать, что у каждого по

коления непременно есть 
свой высокий стиль. Есть 
он и у молодых строите
лей, которые, затаив ды
хание, слушали поэта.

Осталось добавить, что 
к этой встрече хорошо был 
подготовлен зал. В его 
оформлении приняли уча
стие работники ДК им. 
М. Горького Л. С. Душеч- 
кина, 3. И. Словеснова, 
А. Ф. Воскресенский.

Н. СОШКИНА, 
наш общественный 

корреспондент.

На снимке: поэт-фронто
вик Михаил Найдич [в цент
ре] с молодыми строите
лями.

ВЕСЕЛО было в День города в спортивном 
зале домостроителей. То и дело слышались 
взрывы смеха, подбадривающие возгласы 
болельщиков. Это дети: и участники, и болельщики 

«Веселых стартов» — приняли участие в спортивных 
состязаниях. Спортзал принял всех: и только-только 
начинающих юных спортсменов, и разрядников.

«Веселые старты» показали, как ловки, грациоз
ны дети, как они умело обращаются со спортивными 
снарядами. А если что-то не получилось, то они 
настойчивы и упорны. Одним словом — с малых 
лет сильны духом.

На снимке: «Веселые старты».
Фото В. Калимасова.

* Спортивная жизнь ДСК

Успех юных гимнасток
С 22 по 29 октября в 

г. Шахты прошли соревно
вания на первенство Рос
сийского совета ДСО 
«Труд» по художественной 
гимнастике. Коллектив 
свердловских домостроите
лей на этих соревнованиях 
представляла команда дет
ской юношеской спортив
ной школы. В упорной

борьбе, разгоревшейся меж
ду 23 командами, наши 
гимнастки И. Воронова, 
К. Скворчук, М. Дорофее
ва заняли второе место. 
В этом успехе большая за
слуга тренера юных гимна
сток Т. Озеровой.

В. МЫЛЬНИКОВ, 
директор ДЮСШ.

К ПРАЗДНИКУ города приурочили открытие 
лыжного сезона любители этого вида спорта 
управления ДСК.

Первое место среди женщин на трехкилометровой 
дистанции заняла работница диспетчерского 
отдела Г. Д. Беляева.

Среди мужчин в лыжных гонках на пять кило
метров первое место поделили секретарь парткома 
В. С. Кузнецов и начальник диспетчерского отдела 
Г. Д. Потеряев.

Все участники лыжных состязаний получили 
заряд бодрости и хорошего настроения. А аппетит
но похрустывающий под ногами снег словно звал 
на лыжню еще.

На снимке: строители на лыжне.
Фото В. Калимасова.
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